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Институтская отчетно- 
выборная" конференция 
ВОИР подробно про
анализировала работу 
совету/ ВОИР и первич
ной организации за от
четный период и наме
тила пути повышения 
эффективности вузов
ской науки в год 60-ле
тия со дня образования 
СССР. За это время
были рассмотрены 32 
заявки на изобретения
и 186 предложений, из 
которых 173 признаны 
рационализаторскими.

Одна из основных за
дач организации ВОИР 
— пропаганда знаний в 
области патентной, изо
бретательской и рацио
нализаторской работы. 
В института она велась 
через стенд «Изобрета
тель и рационализатор», 
путем распространения 
на кафедрах журнала 
«ИР», чтения лекций. К 
сожалению, количество 
оформляемых стендов 
и прочитанных лекций 
было явно недостаточ
ным. Если раньше ин
ститут направлял на 
курсы патентоведения
сотрудников кафедр, 
то на таких курсах для 
медиков, организован
ных на базе СГМИ, не 
было ни одного препо
давателя от института, 
хотя опыт свидетельст
вует, что еще очень 
многие сотрудники не 
знают основ изобрета
тельства и рационалй- 
зации. Нередко на ра

боты, связанные с вы
полнением плановых 
НИР и диссертаций, по
даются предложения не 
на уровне изобретений, 
как положено, а всего 
лишь предложения. И 
хотя в прошедший пе
риод у нас вдвое воз
росло число поданных 
заявок на изобретения 
(32 против 16), необхо
димо значительно по
высить уровень и коли
чество разработок.

В 1980— 81 гг. получе
но 7 решений о выдаче 
авторских свидетельств 
на изобретения, а в 
1978— 1979 — лишь 5
решений.

Институт отчитался об 
использовании в прак
тическом здравоохране
нии и в эксперимен
тальной медицине 11 
изобретений. По 10 ра
нее внедренным изо
бретениям авторам вы
плачены вознагражде
ния Госкомитетом по 
изобретениям — более 
12 тыс. рублей.

Особенно хочется от
метить высокую прак
тическую значимость и 
эффективность изобре
тений: «Способ восста
новления функций яго
дичных мышц и устрой
ство для его осущест
вления» кандйдата мед-

наук М. И. Тимофеевой, 
«Хирургический способ 
лечения зоба корня 
языка» профессора 
Ю. М. Михайлова, «Спо
соб соединения краев 
проникающих ран ро
говицы» кан. меднаук 
Р. А. Ходак. 8 рациона
лизаторских предложе
ний отраслезого значе
ния, полученные инсти
т у т о м , — этот факт 
характеризует возрос
ший уровень работ.

Первичная организа
ция ВОИР насчитывает 
сейчас свыше 350 чле
нов. Ее росту способст
вуют ежегодные смот
ры - конкурсы на луч
шую постановку изо
бретательской работы.

Более активно стали 
участвовать в научном 
творчестве студенты . 
Это прямое следствие
установленного положе
ния, согласно которому 
за участие в заявках и 
предложениях студен
ческой молодежи дает
ся дополнительное ко
личество баллов.

Совет ВОИР способ
ствует активизации на
учного поиска, который 
особенно заметен на 
кафедрах патофизиоло
гии, травматологии, хи
рургической стомато
логии, военной кафедре.

Правда, по-прежнему 
слабо представлены в 
нашей работе кафедры 
санитарно - гигиениче
ского профиля. О трад
но появление молодых, 
но очень способных и 
заявивших о себе во 
весь голос ученых. Это 
О. Макеев, ассистент 
кафедры патфизиоло- 
гии, В. Суханов, сотруд
ник ЦНИЛа, X. Тахчиди 
и С. Коротких с каф ед
ры глазных болезней, 
Ф . Лурье, ассистент ка
федры оперативной хи
рургии. Их работы до
казывают, что они спо
собны выполнять науч
ные исследования на 
высоком современном 
уровне, т. е. на уровне 
изобретений. И, конеч
но, правильно поступа
ют заведующие отме
ченных кафедр, актив
но привлекая для соз
дания научного потен
циала молодых ученых.

Несмотря на улучше
ние показателей изо
бретательской работы, 
ее количественный и ка
чественный рост далеко / 
не отвечает современ- ' 

ным требованиям и по
тенциалу научных ра
ботников института. Не
обходимо добиться та
кого положения, чтобы 
каждая охраноспособ
ная разработка завер
шилась созданием изо
бретения.

В. БЕЛКИН, 
руководитель па
тентной ,службы  
СГМИ, канд. экон. 
наук.
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♦ НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ

ИЗБИРАТЕЛИ ИДУТ 
В АГИТПУНКТ

Предвыборная кампания в 
местные Советы набирает 
новые темпы. В короткие 
сроки агитатор(ы санитарно- 
гигиенического факультета 
составили списки избирате
лей и представили их в 
агитпункт. Первыми сда
ли списки агитаторы кафед
ры общей гигиены (старший 
агитатор Л. П. Бессонова), 
социальной гигиены и ор
ганизации здравоохранения 
(О. В. Фролова), коммуналь
ной гигиены (И. С. Ро- 
зецштейн), библиотеки
(старший агитатор И. И. Ко
валева).

В процессе составления 
списков через агитаторов в 
адрес агитпункта поступили 
разные запросы, предложе
ния и просьбы, касающиеся 
предоставления жилья, ре
монта квартир и т. д.

В настоящее время агит-

+  ИТОГИ ГОСЭКЗАМЕНОВ

коллектив закончил сверку 
своих списков избирателей 
с нап еч атать  ми на агит
пункте и приступил к следу
ющему этапу выборной кам
пании — приглашению из
бирателей на агитпункт для 
проверки правильности вне
сенных о них сведешшх в 
избирательном списке.

В канун годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина в 
агитпункте была организо
вана встреча с избирателя
ми, где доцент С. А. Бугаев 
рассказал об избирательной 
системе в СССР. Избирате
ли получили в агитпункте 
юридическую и медицин
скую консультацию, про
слушали лекцию на меди
цинскую тему профессора 
В. А. Козлова.

Н. КОЧЕРГИН,
ст. агитатор.

КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ ВЫШЕ
Выпускники санитарно-гиги

енического факультета сдали 
государственный экзамен но 
гигиене питания. Основная 
часть выпускников экзамено
валась по этому предмету с 
перерывом почти в 2,5 года. 
Только 20 из 104 выпускников 
занимались в субордннатуре 
по гигиене питания в теку
щем учебном году. Поэтому 
субордннаторы и остальные 
студенты при сдаче экзамена 
находились в неравном поло
жении, а требования государ
ственной комиссии к уровню  
знании были одинаково высо
кими.

С целью частичного исправ
ления существующего полож е
ния кафедрой в учебном про
цессе большое внимание уде
лялось внеаудиторной подго
товке студентов. Для этого 
последние активно вовлекались 
в работу студенческого науч
ного кружка. В этом году по 
гигиене питания подготовлено 
9 пособий.

Выпускникам, не проходив
шим субординатуру, на кон
сультациях подробно разъясня
лись наиболее сложные теоре
тические и практические вопро
сы. Проведено 3 групповых 
и 15 индивидуальных консуль
таций.

Кафедра довела до сведе
ния студентов рекомендуемую 
литературу, оборудовала
комнату для подготовки к гос- 
экзаменам, в которой можно 
было ознакомиться с аннота
циями к экспозициям кафед
рального музея по разделу  
«Санитарная экспертиза про
дуктов» и другими учебными 
пособиями, приборами.

Во время госэкзамеиа сту
денты обнаружили хорошие 
знания теории предмета. Сво
бодно ориентировались при 
решении практических задач, 
умело использовали при отве
тах санитарное законодатель
ство. Знали достаточно хоро
шо постановления партии и 
Советского правительства, м а
териалы майского Пленума ЦК 
КПСС.

Средний балл на госэкзамеие 
по гигиене питания — 4,3, 
что выше прошлогоднего (4,1).

45 человек ответили на «от
лично» (43.2 проц.), 44 — на 
«хороню» (42,3 проц.), 14 — 
на «удовлетворительно» (13,4 
проц.) и один выпускник — 
В. Харламов — получил' не
удовлетворительную оценку.

Н. КАЛИНИНА, 
v асс. каф. гигиены

питания.

УДАЧА ПРИХОДИТ К НАСТОЙЧИВЫМ
Государственному экза

мену по научному комму
низму предшествовала 
немалая подготовитель
ная работа. В этом году в 
программе появились но
вые вопросы билетов — 
постановление о 60-летии 
образования СССР, речь 
JI. И. Брежнева на XVII 
съезде профсоюзов, мате
риалы XIX съезда комсо
мола, майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Вы
пускникам санитарно- 
гигиенического факуль
тета на экзамене по на
учному коммунизму, чле
ны. государственной ко
миссии задавали вопросы, 
отражающие профессио
нальную направленность 
вуза, — о перспективах 
развития здравоохране
ния в 11-й пятилетке, со
циальные функции врача 
и т. д.

85 из 104 экзаменовав
шихся по научному ком
мунизму выпускников по
лучили пов ы ш е н н ы е  
оценки. Средний балл — 
4,3. Блестяще отвечали 
С. Бавенкова, И. Ульянов,

студентов хорошо знают 
теорию научного комму
низма, партийные до
кументы, свободно ориен
тируются в современных 
событиях, знают полити
ческую карту мира. Но 
13 студентов проявили 
посредственные знания. 
Они неуверенно анализи
ровали современнее со

бытия. Беспомощным
чувствовал себя в теории 
научного коммунизма
А. Попов, почти не посе
щавший лекции в течение 
года. Он не справился ни 
с вопросами билета, ни с 
дополнительными вопро
сами. Его ответ оценен 
комиссией «неудом».

В целом же госкомиссия

отметила хорошую под
готовку студентов, "доста
точно высокий уровень их 
общего развития, логиче
скую стройность ответов, 
глубокое понимание изу
ченного материала.

А. ПЛЫШЕВСКАЯ, 
доц. каф. философии 

и научного 
коммунизма.

Успешно выдержали государственный эк
замен по научному коммунизму выпускники 
санитарно-гигиенического факультета А. Гру
здев, О. Горенбург, А. Панов, А. Чуверов.

•  *  •
Евгений Зозуляк сдал экзамен по научно

му коммунизму на «отлично*.
На снимке: Е. Зозуляк и доц. В. А. Арен

ский. Фото Ю. Власова,
студента 3 курса санфака.



ЖДЕМ АКТИВНОСТИ
Через несколько лет цент

ральная научно-исследова
тельская лаборатория отме
тит свое 20-летне. Солид
ный возраст. Немало д о б 
рых дел на счету у циклов* 
цев. Л как обстоят дела у 
молодых специалистов
Ц НИЛа? Их 12 человек, 
причем значительная часть 
работает здесь всего лишь 
полтора - два года, сразу  
после окончания вуза.

ААолодые специалисты 
Ц Н И Л а совместно с други
ми кафедрами разрабаты
вают различные аспекты 
патологии человека, изучают 
актуальные медико-биоло
гические проблемы. В ар
сенале молодых исследова

телей  — современные био

химические, морфологиче
ские, иммунологические и 
другие методы. Постоянно 
улучшается материальная 
база Ц Н И Л а. Создаются  
все условия для плодотвор
ной научной работы.

Есть, правда, очень су 
щественные обстоятельст
ва, мешающие успешной 
работе, — это проблема 
вивария. Загруженность  
молодых сотрудников тако
ва, что при правильной 
организации рабочего вре
мени можно успешно соче
тать совместную с други
ми кафедрами работу и вы
полнение собственной дис
сертации. Конечно, дис
сертация не самоцель, но 
определенный этап в жизни

каждого ученого, своего 
рода аттестат зрелости 
научного работника. Вы
полнение диссертации яв
ляется мощным стимулом 
активности молодого спе
циалиста. Однако в Ц Н И Л е 
лишь у двоих выполне
ние диссертационных ра
бот включено Т1 план МИР 
института, еще 4 сотруд
ника работают над поиско
вой темой. Ну, а где же 
остальные? Что нм мешает 
вести научный, поиск? Ссыл
ки на плохое снабжение 
реактивами вряд ли можно 
принимать всерьез, ведь 
работают же остальные. О т
сутствие компетентного 
руководства тож е не при
чина, поскольку в институте

+ СЛОВО СОВЕТУ 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ
работают много ученых, 
которые могли бы руково
дить выполнением ^канди
датских диссертаций! Оста
ется одно — нет должной  
заинтересованности у са
мих молодых специалистов.

Специалисты утверждают, 
что движущей силой со
временной науки являются 
молодые ученые. Они же 
и определяют ‘ будущ ее на
уки. В условиях Ц НИЛа  
молодые специалисты д ол ж 
ны стать движущ ей силой 
институтской науки.

М. Ф АРА Ф О Н ТО В,
А. ГРИЦУК, 

асс. каф. биохимии, 
члены совета 

молодых ученых.

С  ТОНКИ ЗРЕНИЯ АКАДЕМИКА
На днях состоялась встреча медицинской общест

венности Свердловска с академиком, профессором, 
руководителем лаборатории общей реаниматологии 
АМН СССР, лауреатом Государственной премии 
В. А. Неговским и председателем Всероссийского 
общества анестезиологов и реаниматологов, профес
сором О. Д. Калюцкой, организованная проректо
ром по научной работе, профессором Э. К. Нико
лаевым.

Академик В. А. Неговский рассказал о невроло
гических аспектах современной реаниматологии* 
С сообщением об анестезии при экстренных хи
рургических вмешательствах на фоне острых крово- 
потерь выступила профессор О. Д. Калюцкая.

В. А. Неговский любезно согласился ответить на 
несколько вопросов нашего корреспондента Т. Мат
веевой.

— Владимир Александ
рович, Вас по праву счи
тают основоположни
ком отечественной реа
ниматологии. Расскажи
те, пожалуйста, о дости
жениях советских ученых 
в этой области науки.

— Я начал заниматься 
реаниматологией 46 лет 
назад. В 1943 году вышла 
моя первая книга на эту 
тему. Реаниматология — 
очень интересная наука, 
которая помогла спасти 
многие тысячи безнадеж
ных в иных условиях лю
дей.

Возникла она впервые 
в Советском Союзе. Во 
многих случаях, если в 
процессе травмы или в 
результате какого-либо 
заболевании еще не на
ступили необратимые из
менения жизненно важ
ных органов, но уже 
развивается п р о ц е с с  
умирания, реанимация 
помогает повернуть этот 
процесс в обратном на
правлении — восстано
вить угасающую жизнь, 
если даже остановилось 
сердце, то есть наступила

так называемая клини
ческая смерть. Очень 
важно в этих условиях 
проследить, не погиб ли 
еще мозг. Нередко случа
ется, что удается вос
становить работу сердца, 
дыхание, а мозг безвоз
вратно погиб. Оживлен
ный человек перестает 
быть личностью, теряет 
способность мыслить, ту 
способность, которая от
личает человека от дру
гих живых существ. В  не
которых странах при на
личии всех параметров, 
заключении консилиума 
врачей о гибели мозга, ре
анимация прекращается, 
чтобы не тратить впустую 
средства, силы, а обратить 
их на помощь людей, ко
торым еще можно помочь.

В настоящее время от
деления реа н и м а ц и и  
имеются в большинстве 
больйиц нашей страны, и 
из практики работы мног 
гих из них можно приве
сти множество случаев 
успешной реанимации. 
Недавно в больницу, где 
базируется наша лабора
тория, поступил молодой

мужчина. Он мыл окна в 
квартире, оступился и 
упал с пятого этажа на 
мостовую. Когда «скорая» 
привезла его, он уже по
гибал. Вскоре останови
лось сердце, прекратилось 
дыхание, угасло сознание. 
Реаниматологи немедлен
но начали непрямой мас
саж сердца, что создало

+  НАШИ ИНТЕРВЬЮ

как бы искусственное 
кровообращение. Одно
временно с помощью ды
хательного аппарата ста
ли проводить искусствен
ное дыхание, вдувая воз
дух в легкие. В течение 
2—3 минут заработало 
сердце, на седьмой мину
те появилось самостоя
тельное дыхание. Затем 
дыхание стало углублять
ся и учащаться. Через 
40 минут у больного вос
становилось сознание. Че
рез 3,5 месяца ,после реа
нимации, т. е., практиче
ски второго рождения, 
больной был выписан в 
подмосковный санаторий 
для долечивания. /Х

О зрелости советской 
реаниматологии говорит 
тот факт, что у нас со
здана самостоятельная 
наука — реанимация.

Если раньше, даже в 
древности, врачи оживля
ли больных на основании 
эмпирии, то теперь мы 
много знаем о закономер
ностях развития, сущест
вования и умирания от
дельных тканей, органов 
и организма в целом. Это 
позволило поставить реа
нимацию на научную ос-

+  ЗА КАЧЕСТВО ОВЛАДЕНИЯ ПРОФЕССИЕЙ

СПРОСИ СЕБЯ СТРОГО
Спеша на встречу со сти

пендиатом имени Свердлова 
Ириной Денисовой, студент
кой IV курса санфака, я с 
волнением перебирал в па
мяти всевозможные образы  
«отличников», которых знал 
еще в школе и в институте.

Вспомнились интересные 
привлекательные лица. Но 
были к такие, что при 
всем уважении к их зна
ниям не вызывают симпа
тий. На этот раз мне оста^ 
валось только благодарить 
судьбу: Ирина — на ред
кость обаятельна и ж изне
радостна.

—  Ирина, расскажите, 
пожалуйста, как вы пришли 
в медицину!

— Всегда думала: или 
медицинский или педагоги
ческий. В семье у пас все 
строители. Но когда мы 
были маленькими, все наши 
болячки лечил папа.

— Отчаяния не было, 
хотя первый курс, конечно, 
тяжелый. И не только ог
ромным объемом учебной

программы: Тяжело мо
рально... Далеко от дома, 
все незнакомо. Не знаешь, 
что надо учить, что не 
надо. Третий курс объем 
нее по программе, но он 
воспринимается значитель
но легче. Равновесие 
студента, уверенность в се
бе на первом курсе во 
многом зависит от препода
вателей. Я всегда с благо
дарностью вспоминаю А. И. 
Грицука с кафедры биохи
мии. Таких увлеченных и 
любящих студентов препо
давателей надо поискать. 
С какой теплотой обращ ал
ся к нам — к каж дом у по 
имени. А для нас тогда 
это было очень важно. Н е
легко научиться сдавать 
экзамены. Ведь важны 
не только знания, но и уме
ние компактно их оформить, 
четко выразить. Многие 
знают хорошо материал, но 
не умеют подавать его в 
нужной форме. Раньш е я 
радовалась сессиям. В се
местре было тяжелее. А сей
час наоборот — пошли

циклы, и жизнь в семестре 
стала приятней.

—  Какую роль вы отво
дите в своем становлении 
как будущ его врача, круж
кам СН О !

— Впервые я пришла в 
кружок на втором курсе— 
на микробиологию. Руко
водила им куратор нашей 
группы В. Г. Ишутинова. 
На микробиологии мы ни
когда не скучали, даж е  
КВН устраивали, в кото
рых участвовал весь курс. 
Сейчас я с удовольствием  
занимаюсь в СНО на кафе
дре профпатологин. Здесь, 
уж е привлекает клиническая 
сторона: разбор конкрет
ных больных. Я хочу ра
ботать гфофпатологом, со 
четать санитарно-гигиени
ческие знания с навыками 
лечащего врача.

— Желаю вашей мечте 
осуществиться. А что боль
ше всего вас волнует как 
старосту)

— Как и любого другого 
старосту — посещаемость 
лекций. Я понимаю, есть

причины, по которым необ
ходимо уйти, но в то же 
время для нас учеба — 
главное. Иногда я оказы
ваюсь меж ду двух огней. 
А вообще наша группа не
плохо ходит на лекции.

— Ирина, что вас больше 
всего восхищает или раз
дражает в людях!

— Для меня привлека
тельны Отзывчивые люди, 
интересные в общении. 
Самым страшным пороком 
считаю жестокость.

— Чем я увлекаюсь? Чи
таю, много и с удовольст
вием. Люблю живопись, 
особенно портретную. Со
бираю марки на эту тему. 
Очень люблю собак.

—  Ваши пожелания млад
шекурсникам!

— Поверить в себя, не 
думать постоянно о том, 
что вот-вот тебя выгонят. 
И, конечно, найти друзей в 
группе, не оставаться оди
ноким. Ведь если в группе 
все хорошо, на занятия, ка
кими бы они ни были, 
идешь с радостью. Ж елаю  
успешно сдать сессию.

Беседовал 
М. СИНИЦИН.

нову и, следовательно, 
сделать ее более эффек
тивной и полезной. В по
следние годы смертность 
в стране уменьшилась. 
Наряду с отделениями ин
тенсивной терапии, кар
диологическими, заслуга 
в этом принадлежит и 
реанимации.

— Ваши впечатления о 
службе реанимации в 
Свердловске?

— Я побывал в больни
це скорой медицинской 
помощи и ознакомился с 
работой кафедры анесте
зиологии и реаниматоло
гии Свердловского меди
цинского института, от
деления больницы.

Мне понравился подход 
к лечению больных, ос
новное внимание акцен
тируется на лечении не
отложных больных с пе
ритонитом, панкреати
том, кровотечением и 
травмой.

Понравились новые ори
гинальные методики, при
меняемые на кафедре ане
стезиологии — гипотер
мия, электрическая сти
муляция, электромагнит
ные диагностика и лече
ние. Я с удовольствием 
познакомился с методом 
квантовой гипотермии» 
применяющимся в област
ном сосудистом центре, 
руководимом профессо
ром В. Н. Климовым.

Пришелся мне по душе 
работоспособный, энер
гичный коллектив врачей, 
занимающийся этим не
легким, но крайне нуж
ным делом. Думаю, чго 
несколько человек я при
глашу на специализацию 
в нашу лабораторию.

+ СЕГОДНЯ КРУЖКОВЕЦ, ЗАВТРА — 
ВРАЧ-ЭКСПЕРИМЕНТАТОР

СТУДЕНТЫ 
ИССЛЕДУЮТ

За год в кружке СНО 
при кафедре терапевти
ческой стоматологии 
проведено 7 заседаний, 
заслушано 9 докладов,
5 реферативных обзорбв 
по журналу «Стоматоло
гия» и по тезисам науч
ной конференции стома
тологов Украины, де
монстрировались боль
ные со сложными и ред
кими заболеваниями. 
Интересные исследова
ния обобщили в докла
дах «Сравнительная
оценка консервативных 
методов лечения кари
еса зубов в стадии ме
лового пятна» и «При
менение безыгольного 
инъектора в клинике те
рапевтической стомато
логии» студенты 4 кур
са стоматфака А. Епи
шева, И. ^Губайдулина.
4 доклада, из них два 
стендовых, были подго
товлены для итоговой 
сессии СНО (М. Сидель- 
никова, 5 курс и И. За
белина, 4 курс). Они от
разили в них результаты 
двухлетних серьезных 
исследований по лече

нию зубов. Доклады 
свидетельствуют о вы
соком методическом 
уровне работ, об опыте 
и внимании преподава
телей к кружковцам. Вы
пускалась в кружке 
стенная газета «Наука и 
студент». Обычно при 
обсуждении докладов 
возникают споры, раз
решить которые нам по
могают зав. кафедрой 
И. А. Падалка, ассистен
ты Р. Г. Гуща, Н. Б. Анд
реева и Ю. А. Агафонов.

Внимательность, \ уме
ние клинически мыслить 
и быстрота реакции, 
где, как не в СНО мож
но приобрести эти каче
ства. Каждый студент, 
по-моему, должен прой
ти школу СНО.

Т. Ш АЛДАЕВА,
член кружка СНО  

по терапевтической 
стоматологии, 

студентка 3 курса 
стоматфака.

В ПОИСКАХ ЛУЧШЕГО 
МЕТОДА

Найти для своей рабо
ты метод исследования 
трудно, т. к. не всегда 
о нем можно узнать из 
руководства или моно
графии и вследствие 
молодости метода.

Немногие студенты 
занимаются научно-ис
следовательской рабо
той экспериментального 
характера. Поэтому
совместная тематическая 
конференция кружков 
СНО при кафедрах ана
томии человека, гисто
логии, нормальной фи
зиологии и биологии, 
организованная кафед
рой анатомии человека 
и посвященная совре
менным методам иссле
дования в морфологии, 
явилась как бы отправ
ной точкой для новых 
студенческих работ.

Кружковцы рассказали 
о своих исследованиях, 
применяемых в области 
анатомии, биологии, ги
стологии, нормальной 
физиологии. С большим 
интересом были выслу
шаны доклады о методе 
исследования сократи
тельной способности 
гладкомышечной ткани

(Д. Неустроев, 208 гр.), о 
флуоресцентном опре
делении РНК в морфо
логических структурах и 
количественном опреде
лении гликозидов в лим
фоидной ткани (А . Ло- 
рионов, 201 гр.), дерма- 
тоглифических исследо
ваниях в медицине (Н. 
Толстых, 168 гр.). На
конференции были
представлены практиче
ски все наиболее ши
роко применяемые в 
анатомических исследо
ваниях методы: инъек
ции сосудов (С . Крыло
ва, 254 гр.), метод изу
чения внешнего стро
ения и топографии пе
риферической нервной 
системы (Т. Елисеева,
103 гр .; Г. Колпакова,
104 гр.), метод макро- 
и микро - препарирова
ния (И. Пургина, 171 гр.), 
метод замораживания 
распилов.

Прекрасно, что все эти 
доклады мы смогли про
слушать вместе, получив 
представление о состоя
нии современных мето
дов Морфологических 
исследований, перспек
тивах их развития.
Н. ТИМ ОФ ЕЕВА, 106 гр., 

О. ЛАРИНА, 
171 гр.

+ ЮМОР +  ЮМОР

СЛОВАРЬ СТУДЕНТА
Да-да-да — междо

метие, позволяющее 
студенту на экзамене 
с наибольшим успехом 
стимулировать благо
приятное расположе
ние духа особо разго
ворчивых экзамена
торов.

Завал — в отличие 
от обвала может про
исходить в гробовой 
тишине, но неизбежно 
приводит к человече
ским жертвам. Пря
мым следствием зава
лов являются письма 
иногородних студен
тов родителям, ставя
щие перед последними 
конкретные задачи.

Заход — действие, 
как правило, периоди
чески повторяющееся: 
первый заход, второй,

третий... Не имеет ни
чего общего с заходом 
солнца. Может слу
жить показателем 
упорства и настойчи
вости как студента, 
так и преподавателя.

Сессия — великое 
противостояние. В при
роде наблюдается два 
вида: зимняя и лет
няя. Труднее та, кото
рая на носу.

Студент — объектив
ная реальность, пла
вающая на поверхно
сти науки и ныряю
щая в ее глубины два 
раза в год за стипен
дией.

Так сказать — обо
рот речи, удобный для 
заполнения пустоты 
между двумя коротки
ми мыслями.
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